

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut.

1. *Corporate social responsibility* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan perusahaan pertambangan sub sektor batu bara di Bursa Efek Indonesia periode 2019-2021. Hal ini telah dibuktikan sebagaimana hasil dari uji t (parsial) menunjukkan bahwa nilai signifikansi lebih besar dari α yaitu $0,369 > 0,05$ dan nilai t_{hitung} sebesar $-0,906 < t_{tabel}$ sebesar 2,00324.
2. Ukuran perusahaan berpengaruh negatif terhadap kinerja keuangan perusahaan pertambangan sub sektor batu bara di bursa efek Indonesia periode 2019-2021. Hal ini telah dibuktikan sebagaimana hasil dari uji t (parsial) menunjukkan bahwa nilai signifikansi lebih kecil dari α yaitu $0,023 < 0,05$ dan nilai t_{hitung} sebesar $-2,332 > t_{tabel}$ sebesar 2,00324.
3. *Leverage* berpengaruh negatif terhadap kinerja keuangan perusahaan pertambangan sub sektor batu bara di bursa efek Indonesia periode 2019-2021. Hal ini telah dibuktikan sebagaimana hasil dari uji t (parsial) menunjukkan bahwa nilai signifikansi lebih kecil dari α yaitu $0,000 < 0,05$ dan nilai t_{hitung} sebesar $-6,376 > t_{tabel}$ sebesar 2,00324.
4. Secara simultan *corporate social responsibility*, ukuran perusahaan dan *leverage* berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan pertambangan sub sektor batu bara di bursa efek Indonesia periode 2019-2021. Hal ini telah dibuktikan sebagaimana hasil dari uji F (simultan) menunjukkan bahwa nilai signifikansi 0,000 lebih kecil dari ($<$) nilai α 0,05 dan nilai F_{hitung} sebesar 15,620 lebih besar dari ($>$) F_{tabel} sebesar 2,77.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, maka saran dari penulis adalah sebagai berikut.

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini menjadi lebih baik lagi dengan menambahkan periode tahun pengamatan dan menambah sampel penelitian yang dapat mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan. Dapat juga menggunakan metode lainnya dan tidak terbatas pada perusahaan pertambangan sub sektor batu bara yang digunakan sehingga dapat memberikan hasil yang lebih akurat lagi dan mendukung dalam kinerja keuangan perusahaan.
2. Bagi investor dan calon investor hendaknya perlu memperhatikan faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja perusahaan pertambangan sub sektor batu bara di Bursa Efek Indonesia periode 2019-2021 sebagai dasar keputusan dan pertimbangan dalam menanamkan modalnya. Selain itu investor juga disarankan untuk tidak hanya mengacu pada kondisi internal perusahaan saja, namun perlu memperhatikan faktor eksternal pada perusahaan juga karena faktor eksternal merupakan salah satu faktor penting yang harus diperhatikan dalam membuat suatu keputusan investasi.
3. Bagi perusahaan dalam penelitian ini pengungkapan *corporate social responsibility* belum teroptimalkan dengan baik terutama pada indikator masyarakat dan hak asasi manusia, maka sebaiknya perusahaan dapat mengoptimalkan *corporate social responsibility* sebaik mungkin dengan cara menyerap tenaga kerja dari warga di lingkungan perusahaan. Program-program *corporate social responsibility* juga dapat menyasar pada masyarakat agar dapat membantu meningkatkan kesejahteraan. Sehingga, hal ini dapat membuat masyarakat yang ada di sekitar perusahaan menjadi lebih diperhatikan dan juga terjaga.